

Díaz-Canel: La paz es necesaria para salvar el planeta (+Podcast)

Image not found or type unknown



Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel en la sesión de apertura de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2023 (COP28)

Señora presidenta, excelencias.

Agradezco al gobierno y pueblo emiratíes por la calurosa bienvenida, la hospitalidad y la organización de esta cumbre.

Permítanme comenzar recordando, que a poco más de dos mil kilómetros de aquí en Gaza ocurre un genocidio. En nombre de Cuba condenamos categóricamente la escalada de violencia y terror desatada

contra los habitantes de esa franja de tierra de la Palestina ocupada.

La paz es necesaria para salvar el planeta. Esta COP debe ser un espacio para compromisos serios y ambiciosos. Saludamos la decisión adoptada que operacionaliza el fondo para pérdidas y daños. Acogemos los compromisos anunciados para comenzar a capitalizarlos, pero advertimos que aún son insuficientes para las necesidades de los países en desarrollo.

La ciencia nos ha advertido de forma reiterada sobre las consecuencias catastróficas del incremento la temperatura a nivel global. Ignorarla sería el error más costoso de la especie humana. Revertir esta situación es claramente tarea de todos. Pero solo las naciones desarrolladas están en condiciones de alcanzar las reducciones más ambiciosas de sus emisiones y apoyar con medios de implementación las acciones del sur.

En el camino recorrido desde la conferencia de París los países en desarrollo han impulsado numerosas acciones climáticas, pero ha faltado solidaridad y no se han materializado los compromisos de los países desarrollados en correspondencia con sus capacidades y responsabilidades históricas.

Image not found or type unknown

Foto: Radio Rebelde

Los países más desarrollados continúan incentivando su extracción de combustibles fósiles. Hablan incluso de una duplicación de la producción y consumo de los mismos para 2030. Esas realidades les quebrajan seriamente el clima de confianza que debe imperar entre las naciones el derecho de la humanidad a existir debe ser la motivación principal de nuestras discusiones.

La COP 28 que concluirá el primer balance global sobre la implementación del acuerdo de París es una oportunidad única para corregir el rumbo de los esfuerzos colectivos en el cambio climático. Cuenten para ello con el aporte del grupo de los 77 y China que nuestro país se honra en presidir.

Aunque Cuba contribuye con menos del 0,1 por ciento de las emisiones globales, ratificamos el compromiso de implementar nuestra contribución nacionalmente determinada y de avanzar en una estrategia de transición energética para un modelo de desarrollo mucho más resiliente y bajo en carbono.

Lo haremos a pesar de las limitaciones que nos impone el recrudescido bloqueo del gobierno de los Estados Unidos. Excelencias.

En 1992 en la cumbre de la tierra el líder histórico de la revolución cubana Comandante en Jefe Fidel Castro terminaba alertando: “Mañana será demasiado tarde para hacer lo que debíamos haber hecho hace ya mucho tiempo ese mañana ya es hoy y el reloj sigue corriendo”.

Muchas Gracias.

[Escuche y descargue](#) la intervención del Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez en la sesión de apertura de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2023 (COP28)

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/340935-diaz-canel-la-paz-es-necesaria-para-salvar-el-planeta-podcast>



Radio Habana Cuba